

# Wissen über Wildbienen in Projekt umgesetzt

Schüler der Johann-Bendel-Realschule bauen 20 Nistkästen für einen guten Zweck

VON SIMON WESTPHAL

Stolz blickt Fabian auf seinen selbst gebauten Wildbienen-Nistkasten. „Es fehlt nur noch das Dach, dann ist er fertig“, erklärt der Schüler. „Hier haben wir kleine Rohre ins Holz gebohrt, in denen die Bienen nisten können. Durch die durchsichtige Scheibe können sie dabei beobachtet werden.“

In Kooperation mit der Initiative „KultCrossing“ beschäftigen sich Schüler der Johann-Bendel-Realschule in Mülheim im Rahmen der Werk-AG mit Fragen der Biodiversität in Städten und der Rolle der Insekten im Ökokreislauf. Der wichtigste Teil folgte durch den Bau von 20 Nist- und Beobachtungskästen, mit dem die Schüler ihr angesammeltes Wissen in die Realität

umsetzen konnten. Möglich wurde das praktische Projekt durch eine Spende des Rotary Clubs Köln-Hahnenort an „KultCrossing“.

„Es ist schön, dass wir den Kindern mit solchen Projekten Themen des Umweltschutzes näherbringen können und dabei sogar noch ein Produkt entsteht, das wirklich gut ist und weiterhilft“, freut sich Christa Schulte, Geschäftsführerin von „KultCrossing“. Die gemeinnützige GmbH, die mit der Johann-Bendel-Realschule eine Kooperation eingegangen ist, versteht sich als Vermittler zwischen Jugend und Kultur und fördert diesen Dialog mit Hilfe von fächerübergreifenden Konzepten zur Verbesserung der Allgemeinbildung und Förderung der Persönlichkeitsentwicklung. „Kult-

Crossing“ begleitet die Realschule in der Kooperation vor allem bei Themen in Bereichen der Tier-, Pflanzen-, Umwelt- und Ernährungskunde.

Unterstützt werden die Schüler beim Nistkasten-Projekt durch Mitarbeiter des Vereins „Zug um Zug“. „Die Kinder machen das sehr gut, arbeiten sehr selbst-

ständig und sind mit großer Begeisterung dabei“, lobt Peter Mirgartz, der nur selten eingreifen muss und die Schüler mit helfenden Handgriffen unterstützt.

Eine Win-Win-Situation ist das Projekt auch für den stellvertretenden Schulleiter Peter Betz. „Sich durch den praktischen Zugang an ein so wichtiges Thema wie dem Umwelt- und Naturschutz zu nähern, ist eine gute Sache. Da tragen wir als Schule gerne unseren Teil zu bei.“ Wenn dann auch das Dach auf Fabians Nistkasten gesetzt ist, bleiben die fertigen Produkte nicht im Besitz der Schule, sondern kommen der Allgemeinheit zugute. Im Rahmen des „Straßenland“-Festivals am 23. Juni auf der Kölner Nord-Süd-Fahrt werden die Nistkästen verlost.



Mit Rat und Tat zur Seite steht Peter Mirgartz (l.) den Schülern der Johann-Bendel-Realschule beim Bau der Nistkästen. Foto: Banneyer